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ATA Nº 09/2022 DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE CAMPUS DA 1 
UNIVERSIDADE ESTADUAL DO PARANÁ – CAMPUS DE PARANAGUÁ 2 
Aos cinco dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, às dez horas e quinze minutos, 3 

reuniram-se, de forma online, na plataforma Microsoft Teams, os membros do Conselho de 4 

Campus, da Universidade Estadual do Paraná – Campus de Paranaguá, para reunião ordinária, 5 

sob a presidência do Diretor, professor Moacir Dalla Palma. Estão presentes na reunião os 6 

seguintes conselheiros: professora Elaine Cristina Lopes, professor Joacir Navarro Borges, 7 

professor Raphael Vinicius Weigert Camargo, professor Cleverson Molinari Mello, professora 8 

Roselis Natalina Mazuchetti, professora Fabiane Fortes, professor José Francisco de Oliveira 9 

Neto, professor Fábio Tadeu Vighy Hanna, professor Rafael Metri, professora Cassiana Baptista 10 

Metri, professora Dulce Elena Coelho Barros, professora Licéia Alves Pires, professora Yara 11 

Aparecida Garcia Tavares, professor Mauro Roberto dos Santos, agente universitária Helenice 12 

Rocha e agente universitário Paulo César Almeida de Oliveira. O Diretor de Campus deu início à 13 

reunião justificando as ausências do professor Luís Fernando Roveda e agente universitária 14 

Gilmara Cristina de Souza Gonçalves, que estão de férias; das professoras Denise Vaz Romano 15 

França, Leociléa Aparecida Vieira e Roseneide Maria Batista Cirino, que estão em um evento do 16 

Mestrado Profissional em Educação Inclusiva – PROFEI, em Curitiba; da professora Alessandra 17 

Silva Quadros Zamboni, que está em um compromisso já agendado, em Curitiba; e da professora 18 

Kátia Kalko Schwarz, que está de atestado médico. Dando continuidade, o Diretor de Campus 19 

colocou a pauta da reunião em votação, a qual foi aprovada de forma unânime, e informou que o 20 

Conselho desta reunião conta com quórum qualificado, para a aprovação da previsão orçamentária 21 

do ano letivo de 2023. 1. Aprovação das atas das reuniões anteriores: o Diretor deu sequência 22 

à reunião colocando em votação as atas das reuniões anteriores (7ª e 8ª reuniões do Conselho de 23 

Campus), que foram aprovadas por unanimidade. 2. Comunicações e informes: a. A professora 24 

Elaine Cristina Lopes, Diretora do Centro de Área de Ciências Sociais Aplicadas, pediu permissão 25 

ao presidente do Conselho de Campus, para realizar a leitura de uma nota, acerca do pedido de 26 

retirada de pauta sobre a proposta de criação do curso de Tecnólogo em Gestão do Turismo, na 27 

última reunião do Conselho de Campus. A professora Elaine Cristina Lopes, em sua nota, 28 

explicou aos conselheiros que, ao solicitar a retirada de pauta do item supracitado, com o intuito 29 

de realizar, de forma prudente, um estudo mais aprofundado e detalhado sobre a criação e 30 

manutenção do curso de tecnólogo em turismo seguindo a sugestão apresentada pelo 31 

Superintendente da SETI, prof. Aldo Bona, sofreu comentários ofensivos, bem como difamações 32 

por parte do proponente da criação do referido curso. A professora Elaine também esclareceu que, 33 

após a tentativa de diálogo entre as partes, a fim de se chegar a um entendimento sobre os 34 

encaminhamentos do processo, o proponente incitou docentes, e utilizou palavras pejorativas para 35 

se referir a ela, Diretora de Centro de Área. Desta forma, a professora Elaine Cristina Lopes 36 

continuou a sua fala relatando que recebeu uma mensagem, via rede social, de um indivíduo 37 

solicitando um posicionamento imediato da professora, informando-a que o proponente da criação 38 

do referido curso alegou que ela estaria prejudicando o andamento do processo. Desta forma, a 39 

professora compreendeu que se trata de um desrespeito, visto que todos os encaminhamentos 40 

relacionados a este processo, estão sendo realizados de forma prudente, ética e responsável por 41 

parte dela, Diretora de Centro de Área, como prevê e exige o cargo ao qual ela foi eleita. A 42 
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professora Elaine Cristina Lopes finalizou a sua carta solicitando o registro de sua indignação e 43 

profundo pesar com a forma em que a sua figura de Diretora do Centro de Área de Ciências 44 

Sociais Aplicadas vem sendo atacada, e reiterou que a suas atitudes permanecerão sendo pautadas 45 

por decisões éticas, plausíveis e assertivas. b. A professora Yara Aparecida Garcia Tavares relatou 46 

aos conselheiros a sua preocupação em relação ao envelhecimento do corpo docente, e a falta de 47 

acessibilidade do prédio do Campus. A professora Yara informou que o acesso de pessoas com 48 

condições especiais ao Campus se torna limitado, tanto pelos estudantes, quanto pelos 49 

professores, visto que o Campus não possui acessibilidade adequada para os indivíduos com 50 

restrição de mobilidade. A professora Yara solicitou que se registre em ata a sua preocupação 51 

com os laboratórios de Ciências Biológicas, que segundo ela, são uma “bomba-relógio”, pois 52 

abrigam diversos reagentes, e que a rota de saída destes laboratórios não é adequada (corredor 53 

estreito entre os laboratórios e a Biblioteca). O Diretor Geral do Campus informou que em 54 

reuniões anteriores já foi esclarecido que a elaboração de projetos de acessibilidade e prevenção 55 

contra incêndio dos Campi ficou sob responsabilidade da Reitoria, com recurso já reservado para 56 

esse fim. O Diretor de Campus explicou que existia um projeto de acessibilidade para o Campus, 57 

elaborado no ano de 2015, o qual já não atende a atual legislação, portanto, um novo projeto 58 

deverá ser constituído e posteriormente executado. O Diretor de Campus finalizou esclarecendo 59 

que já existe a empresa ganhadora do edital (aberto pela Reitoria), e que no próximo ano os demais 60 

encaminhamentos serão realizados. c. O agente universitário Paulo César Almeida de Oliveira 61 

comunicou aos conselheiros que, para o próximo ano, a Pró-reitoria de Administração e Finanças 62 

orientou os Campi para que os itens a serem adquiridos para os projetos (de fomento e recursos) 63 

sejam agrupados em uma única licitação, a qual deverá ocorrer no primeiro trimestre de 2023, 64 

para evitar que se realizem dispensas no decorrer do ano. 3. Aprovação do PAA do Centro de 65 

Área de Ciências Humanas, Biológicas e da Educação: O professor Joacir Navarro Borges, 66 

Diretor do Centro de Área de Ciências Humanas, Biológicas e da Educação, realizou a 67 

apresentação do Plano Anual de Atividades do Centro de Área de Ciências Humanas, Biológicas 68 

e da Educação, e o professor Fabio Tadeu Vighy Hanna, coordenador do Colegiado de História, 69 

esclareceu que o PAA do seu colegiado apresentou apenas as atividades que irão gerar custos, e 70 

não contemplou todos os eventos e atividades (como a aula inaugural e semana de acolhimento 71 

dos estudantes) previstos para o próximo ano. O professor José Francisco de Oliveira Neto 72 

explicou que o PAA do colegiado de Ciências Biológicas – Bacharelado também foi preenchido 73 

desta forma. O professor Rafael Metri esclareceu que a Pró-reitoria de Planejamento orientou, em 74 

memorando, que o Plano Anual de Atividades dos cursos deveria constar apenas as atividades 75 

que irão gerar custos, portanto, no início do ano que vem as demais atividades poderão ser 76 

inseridas no documento. O Plano Anual de Atividades do Centro de Área de Ciências Humanas, 77 

Biológicas e da Educação foi colocado em votação, e aprovado por unanimidade. 4. Aprovação 78 

do PAA do Centro de Área de Ciências Sociais Aplicadas:  A professora Elaine Cristina Lopes, 79 

Diretora do Centro de Área de Ciências Sociais Aplicadas, realizou a apresentação do Plano Anual 80 

de Atividades do Centro de Área de Ciências Sociais Aplicadas, e agradeceu a agente universitária 81 

Marcia Moura dos Santos, assessora das Direções de Centro de Área do Campus de Paranaguá, 82 

por ter realizado o levantamento dos valores que foram informados no documento. O Plano Anual 83 
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de Atividades do Centro de Área de Ciências Sociais Aplicadas foi colocado em votação, sendo 84 

aprovado de forma unânime. 5. Aprovação do orçamento do Campus: O Diretor de Campus 85 

apresentou a previsão orçamentária do Campus de Paranaguá para o ano letivo de 2023 (Fontes 86 

100 e 250). Não havendo discussão a previsão orçamentária foi colocada em votação e aprovada 87 

de forma unânime. 6. Retomada da discussão acerca da criação do curso de Tecnólogo em 88 

Gestão de Turismo: O Diretor Geral de Campus esclareceu que, na 8ª reunião do Conselho de 89 

Campus, realizada em 11 de novembro, ficou acordado que os representantes do Centro de Área 90 

de Ciências Sociais Aplicadas deveriam apresentar um estudo de viabilidade para a abertura 91 

temporária do curso de Tecnólogo em Gestão de Turismo, conforme proposta enviada pelo 92 

Superintendente da Superintendência Geral de Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI, 93 

prof. Aldo Bona. Desta forma, a professora Elaine Cristina Lopes, Diretora do Centro de Área de 94 

Ciências Sociais Aplicadas recordou os conselheiros que o estudo seria realizado a fim de analisar 95 

a viabilidade de abertura temporária do curso de Tecnólogo em Gestão de Turismo, por três anos, 96 

além de levantar as reais condições do Campus em constituir o novo curso, mesmo após a 97 

constatação de que se trata de um curso com baixa demanda em instituições em todo o país. Desta 98 

forma, a professora Elaine Cristina Lopes realizou a leitura do documento elaborado pela equipe 99 

responsável para a realização do estudo de viabilidade de abertura do curso de Tecnólogo em 100 

Gestão de Turismo, documento este que será anexado a esta ata. Após a leitura do documento, o 101 

qual esclarece que não ocorreu tempo hábil para a realização do estudo, visto que, após a reunião 102 

do último conselho de Campus, realizado em 11 de novembro, os professores destacados para 103 

compor o grupo de trabalho participaram de bancas examinadoras no concurso público docente 104 

no Campus, além de outras atividades já agendadas para este período, e que o referido estudo 105 

deveria ser realizado de forma prudente e aprofundada, não sendo possível a sua realização em 106 

razão dos motivos acima descritos. O documento também explica que, como já apresentado na 8ª 107 

reunião do Conselho de Campus, o curso de Tecnólogo em Gestão de Turismo apresenta declínio 108 

de procura e formação acadêmica em nível nacional, portanto, a proposta dos representantes do 109 

Centro de Área de Ciências Sociais Aplicadas é de arquivamento temporário da proposta de 110 

criação do curso de Tecnólogo em Gestão de Turismo. Após a leitura do documento, a professora 111 

Elaine Cristina Lopes explicou aos conselheiros que, a intenção do Centro de Área, do qual o 112 

curso faria parte, é o de preservar os envolvidos (Campus, sociedade, etc), e, portanto, solicita o 113 

arquivamento deste processo. O professor Fábio Tadeu Vighy Hanna solicitou que os demais 114 

representantes do Centro de Área de Ciências Sociais Aplicadas manifestassem suas posições 115 

quanto à decisão de arquivar o processo. A professora Roselis Natalina Mazuchetti explicou que 116 

ela foi um dos conselheiros que aprovou a criação do curso de Tecnólogo em Gestão de Turismo 117 

quando este processo foi encaminhado para deliberação e aprovação do Conselho de Campus. 118 

Contudo, em sua experiência trabalhando na área de Turismo em outras instituições, foi observado 119 

que é uma área desgastada e em declínio. Além disso, ao analisar as necessidades da sociedade 120 

litorânea, e as demandas que a coordenação do colegiado exige, e do corpo docente deste novo 121 

curso, a professora Roselis Natalina Mazzuchetti constatou que não seria viável, diante da 122 

proposta apresentada pela SETI, de se constituir o curso de Tecnólogo em Gestão de Turismo. O 123 

professor Raphael Vinícius Weigert Camargo explicou que desde que a proposta inicial de criação 124 
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do curso de Tecnólogo em Gestão de Turismo, ocorreu uma drástica mudança de contexto, e que 125 

hoje a proposição da SETI não seria vantajosa para o Campus sem se medir o impacto desta 126 

proposta. O professor Raphael salientou que existe, hoje, a preocupação com os cursos já 127 

existentes no Campus, e nas condições em que esses cursos funcionam hoje. O professor 128 

Cleverson Molinari Mello reiterou que o documento apresentado pela professora Elaine Cristina 129 

Lopes expressa a opinião unânime dos representantes do Centro de Ciências Sociais Aplicadas 130 

no Conselho de Campus. O professor Cleverson finalizou explicando que ele aprovou a criação 131 

do curso de Tecnólogo em Gestão de Turismo à época da sua elaboração, mas que a realidade 132 

atual é muito diferente, além de que não foi realizado um estudo de viabilidade para a constituição 133 

deste curso naquele momento. O Diretor de Campus colocou a proposição do Centro de Área de 134 

Ciências Sociais Aplicadas, de arquivamento do processo de criação do curso de Tecnólogo em 135 

Gestão de Turismo em votação, sendo aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a deliberar, 136 

o Presidente do Conselho de Campus agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às 11 137 

horas e 56 minutos. A Ata, depois de lida e aprovada, será assinada via e-protocolo por mim, 138 

Marilyn Daianny de Pádua Barros, Secretária do Conselho de Campus, pelo Diretor de Campus, 139 

Prof. Moacir Dalla Palma, e por todos os presentes. 140 


